



SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes 1 pt.
Fuera, trimestre 3 50

PAGO ANTICIPADO



ORIGENAS: FERIA, 6

No se devuelven los originales, aunque no se publicuen.



ANUNCIOS

y reclamos a precios convencionales
Toda la correspondencia se dirigirá a
... la Redacción

EL GLOBO

Martínez y Ferrer

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran Pañería

Arnures y mantas para viaje

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

El servicio militar obligatorio

He aquí el articulado del decreto referente á la instrucción militar de los excedentes de cupo. Art. 1.^º Los individuos excedentes de cupo en los dos primeros años de servicio, continuaron, como hasta aquí, en sus hogares sin goce de haber alguno; pero causarán baja en los depósitos de las zonas de reclutamiento y reserva, y alta en las unidades activas del Ejército, para que adquieran instrucción militar, cuando se ordene, y á fin de que

con el personal de estas en servicio activo permanente y el de primera reserva, completen sus plantillas de pie de guerra. Art. 2.^º El destino de dichos excedentes de cupo se hará á los terceros batallones de los regimientos de Infantería y depósitos de los demás cuerpos activos, que serán los encargados de llevar su documentación, pasando á figurar en las unidades armadas de los mismos el personal de primera reserva.

Art. 3.^º Los excedentes de cupo pertenecientes al tercer año de servicio, serán también destinados, pero sólo nominalmente, á los cuerpos armados, debiendo continuar la documentación de aquellos en los depósitos ó zo-

nas. Los excedentes del cuarto al sexto año de servicio quedaran en la misma situación que act actualmente se encuentran.

Art. 4.^º Anualmente y después de hacerse el destino á cuerpo del cupo activo que se señale, se hará el de los excedentes de cupo dí mismo reemplazo á los terceros batallones de los regimientos de Infantería y en igualdad de depósitos de los demás cuerpos. Los excedentes de cupo que ingresen en el tercer año de servicio pasarán, así como su documentación, á los depósitos de las zonas, permaneciendo nominalmente destinados en los cuerpos armados de que procedan, y los que pasen al cuarto año de servicio dejarán de estar afectos á las unidades activas y quedarán en situación de depósito en las zonas. Al corresponderles el pase á segunda reserva, los individuos de estos depósitos que hayan recibido instrucción militar causarán alta en los batallones y depósitos de esta clase de sus armas respectivas.

Art. 5.^º No obstante el destino á cuerpo de los excedentes de cupo, quedarán estos sujetos durante los dos primeros años de servicio, á la obligación de cubrir las bajas naturales que ocurrían en tiempo de paz, con arreglo á lo dispuesto en el art. 170 de la vigente ley de reclutamiento, aun

cuando dichas bajas se produzcan en cuerpos distintos de aquéllos á que hubiesen sido destinados.

Art. 6.^º Igualmente que los excedentes de cupo, recibirán instrucción militar en los cuerpos armados, cuando se ordene, volviendo después á los depósitos de las zonas los redimidos, substituidos y condicionales de los seis primeros años, por el orden que determinen el art. 171 de la ley, y en el número que permitan los créditos destinados á estas atenciones.

Art. 7.^º Queda autorizado el ministro de la Guerra para dictar las disposiciones necesarias á fin de dar cumplimiento á este decreto, aplicando los procedimientos de detalle conducentes á que los cuerpos y unidades activas que no cuenten con depósitos, puedan análogamente elevar sus efectivos y disponer de personal para cubrir sus bajas en caso necesario.

VARIÉDADES

Lo que ganan los aviadores

Lo que se dice de los artículos de primera necesidad cuando alcanzan en los mercados un precio excesivo, dice también de lo que cobran los aviadores por sus vuelos; y en este caso

son dobles significados: son precios que están por las nubes.

Pautham es el aviador que más ha cobrado por un vuelo: reciente está su excusión aérea entre Londres y Manchester, por lo que ganó el premio de 10.000 libras ofrecidas por el periódico londinense «Daily Mail».

Siguele Delagrange, que cobró treinta mil duros por sus vuelos efectuados en Doncaster el último verano.

Los hermanos Wright han exprimido hasta la esencia del aparato de su invención: vendieron la patente de fabricación exclusiva a varios gobiernos extranjeros, y se sabe que solo por una de esas ventas cobraron 300.000 pesetas.

Recientemente se les han ofrecido 40.000 duros para que realicen varios vuelos en su biplano.

Por su parte el famoso Bleriot está en negociaciones con una empresa de Viena, le ofrece 250.000 pesetas porque se eleve contadas veces en la capital del imperio austrohúngaro.

Santos Dumont ganó en Octubre de 1901 un premio de 125.000 francos por su admirable «record» de dirección dando dos vueltas á la torre Eiffel.

SONETO

Suele tal vez venciendo los rigores del crudo invierno y la opresión del hielo, un tierno almendro despegar al cielo la bella copa engalanada en flores; más ay que en breve vuelve á sus fueros el cierzo frío y con funesto vuelo del ufano arbollito arroja al suelo las delicadas hojas y verdores.

Si tuvieras, Silvia, «oh, pobre arbusto», dijeras con piedad, la suerte impia no te deja gozar ni un breve gusto!»

Pués repítele, ingrata, cada día; que el cierzo frío es tu rigor injusto, y el triste almendro la esperanza mía.

JUAN BAUTISTA ARRÍAZA.

Cuento Pedagógico

En el pueblo de X., el dia 17 de Julio de 18 último del curso escolar se habían de verificar los exámenes en las escuelas públicas ante la Junta local. Todos los individuos de la misma, a excepción del Párroco, que en aquel momento lo avisaron para que fuese a administrar el sacramento de la Extremeñación á un pobre viejo que habitaba en una Aldea distante cuatro kilómetros del pue-

blo y al que una indisposición repentina ponía en peligro de morirte, se encaminaron á la Escuela de niños; á su entrada los escolares se pusieron de pie, permaneciendo así hasta que el Maestro ordenó que por secciones fuesen presentando sus trabajos de escritura; el señor alcalde caló sus grandes gafas y examinó algunas encontrando en ellos defectos (que no existían) en la forma de la letra y en la Ortografía; siguió la clase general de lectura y después la resolución de Problemas Aritméticos; una vez terminados estos trabajos prácticos, fué llamada la sección más adelantada para el examen de Doctrina tocando en suerte hablar del séptimo Mandamiento de la ley de Dios, y al dirigirse el Maestro á uno de los alumnos con la primera pregunta. «Sobre el séptimo mandamiento os preguntó: ¿Quién lo cumple?» no dejó el buen alcalde contestar al niño, y levantándose y dirigiéndose al Maestro se expresó así: «Basta con que los niños sepan leer, escribir y contar, la Doctrina en los tiempos que corremos es solo monserrgar y música celestial y así levantó la sesión que entoavía tenemos esta misura mañana que desaminar á las niñas, porque esta tarde tengo que ir al huerto á ver como el Algnacil riega las tomateras.» El sufrido maestro, don Plácido quedó asombrado de tal incorrección; pero no se atrevió á dar la contestación merecida por temor á que estando todavía las obligaciones de primera enseñanza en poder de los Ayuntamientos, el Monterilla dejase de pagarle sus mezquinos haberes, condenándole á ayuno perpetuo, de lo que por desgracia sabía que era muy capaz.

A los pocos días jugaban algunos niños en las afueras del pueblo, donde precisamente el Alcalde tenía un huerto en el que habían hermosos melocotones; inconscientemente los niños se pusieron á coger, tirándoles unos á otros á modo de pedrea, acertó á pasar entonces la primera autoridad local y viendo el destrozo que estaban causando en su propiedad, empezó á repartir pescuzones increpándoles á la vez diciendo: «Es esa la educación que recibis

en la escuela, ¿no sabéis que el Catecismo dice que no se debe hurtar ni dañar á nadie en su hacienda?» Entonces el niño más travieso, uno de los de la sección más adelantada de la escuela, que había conseguido ponerse fuera del alcance de su mano repitió las palabras que le oyó el dia de los exámenes. «La Doctrina en los tiempos que corremos es solo monserrgar y música celestial;» á su costa comprendió entonces el Alcalde, primero, que la Doctrina cristiana es indispensable en la escuela si hemos de dirigir al niño por la senda del bien y segundo, que es un crimen proferir delante de ellos frases inconvenientes máxime cuando lo sean p'nt una autoridad, porque envenenan su inocente corazón extraviando sus facultades por el tortuoso camino del vicio.

Pascual Faura Vera.

ticos y los nuestros, la nobleza nos obliga á declararlo así.

El encono de los redactores de «El Eco de Orihuela» con el señor Coig, está probado, en el número de ayer de ese colega, que no perdona ocasión de demostarlo así por lo cual no se piade tomar en consideración sus desahogos contra el que fué su Jefe político.

Nos extraña mucho, que siendo tan diligente el periódico conservador para contestar á Chano decimos, le importe ó no le importe, no haya respondido á nuestra alusión sobre la relación íntima que pueda tener las crónicas del extranjero y el anuncio «El dolor de cabeza», que publica.

El recuerdo de un hijo

Comentarios políticos

El Eco de Orihuela, resalta la sesión que ayer celebró la Junta Municipal de Asociados, con la imparcialidad y prudencia que le caracteriza.

Quien está para pedir perdón, no hace alardes de bravura, que son el extremo de una resistencia, que acaba en la humillación.

El informe es extenso, pero nosotros tomaremos la paciencia de copiarlo, pero que lo conocan los oriolanos y se convengan de que esas *enormidades* que para el colega son granos de anís, son de mucha bulto mortal, y de ellas se deduce inmediatamente la responsabilidad de los conservadores amigos de «El Eco», como detestables administradores del pueblo.

El informe es favorable á las cuentas de 1906 en que gobernaban los liberales, porque los liberales han administrado siempre con la misma inquebrantable honradez que ahora lo hacen.

La advertencia del Sr. Coig, fué oportunísima y de verdadera importancia; y aunque nada de co-

moña cabaña que tan alegra y risueña mostró siempre, por los numerosos trinos de los pájarillos que revoloteaban entre su emparrado, y cuyos cantos eran constantemente interrumpidos por los deliciosos que del interior de la misma cabaña salían con voz potente y fuerte, hallábese ahora por el contrario triste, por cuanto el silencio súplicial que reinaba lo decía. Tan solo oíase el leve rumor de algunos suspiros que salía debajo á ellos algún alma que permanecía encerrada en aquéllos momentos.

En efecto: en uno de los pequeños rincones de aquella ruina guardada, hallábase un matrimonio de venerables y niveas cabezas y de rostros demacrados, que pensativo y con la vista fija en aquel suelo virgen, dejaba muy a menudo correr por sus arrugadas mejillas algunas lágrimas que iban á caer sobre el mismo.

Aquellos dos solitarios seres lloraban porque perdieron para siempre su único hijo querido por defender valientemente la madre patria; porque les faltaba aquél que mientras vivió mantuvo la alegría en aquella reducida cabaña, con los cantos que brotaban de sus labios, y porque era él que tenía siempre re-

ciente á aquellos q're, cargados de años, encontrábanse apartados del bullicio de la sociedad, á los que llenaba de vida cuando su dulce mirada se reflajaba en sus rostros. Lloraban, porque no podían por menos ne recordar la fatídica fecha en que murió heroicamente en la trinchera y abrazado á su flameante bandera roja y guada, aquél que al suceder diera un ¡Viva España! y en el q' iba envuelto un cariñoso júbilo para sus padres.

M. Villar Grasete

Preciosa y útil regalo á los lectores de *El Diario*.

El notable pianista y compositor D. José María Francés ha publicado una preciosa colección de «Tarjetas - Postales - Musicalss» contenido cada tarjeta una bonita y completa pieza para piano.

Consta esta notable colección de 20 piezas de música, todas completas y diferentes, y entre ellas hay bonitas Mazurcas, Polkas, Valses, Habaneras, etc., etc.

Esta preciosa y útil colección es digna de figurar en todos los álbums y musicólogos; y por un contrato especial con el autor, quien nos ha concedido la exclusiva en esta localidad, los lectores de *EL DIARIO*, la pueden obtener por el insignificante precio de ochenta céntimos, con solo presentar este periódico en esta Administración antes del 31 de Julio; pines pasada esta fecha costará dos pesetas, como es su precio corriente.

NOTICIAS

Por la ligera dolencia que por unos días le ha retenido en cama, se encuentra mejor nuestro compañero, el director de «La Lectura Popular» D. Adolfo Clavarana; no siendo cierto afortunadamente, que se encontrase gravemente enfermo; como mal informado han dicho algunos quefidos compaños.

Nuestro paisano el soldado Maniol Girona Guerrero, ha sido condecorado, por el Gobierno de S. M. con la medalla de bronce, conmemorativa de los sitios de la heroica Gerona, por servicios prestados á la patria.

Felicitamos al condecorado, que con legítimo orgullo podrá ostentar sobre su pecho, el blasón indicador de su patriotismo.

En las corridas de toros que se cele-

braron en la plaza de Murcia los días 7 y 8 del próximo mes de Septiembre, actuaron de matadores los afamados diestros «Michaels», «Bomba» y «Bienvenida».

Han salido para Torrevieja, nuestros amigos D. Ramón Montero, D. Antonio Iborra y el magistrado D. Joaquín Alonso, acompañados de sus distinguidas familias.

La distinguida sobrina de nuestro respectable amigo D. Vicente Pallarés, que hace unos días le fueron administrados los Santos Sacramentos, se encuentra muy mejorada de la grave enfermedad que le aqueja.

Celebramos la mejoría de la enferma.

Han marchado a sus posesiones del campo de Salinas y de la Mirada, respectivamente, la Sra. doña Enriqueta Rodríguez y D. Cornelio Payá, acompañados de sus distinguidas familias.

En los juegos florales que se celebrarán en Albacete en el mes de Septiembre, pronunciará el discurso de apertura de dicha fiesta literaria, el académico correspondiente de la Real Academia Española de la Historia, D. Ricardo Povedano, presidente del jurado calificador.

El alcalde Sr. Ferrer, enterado de la denuncia que hicieron en nuestro número de anteayer, respecto á ciertos animalitos que existen en algunas casas de la calle de Muñoz, ha dado las órdenes oportunas á los dependientes de su autoridad, para que desaparezcan los citados animalitos y se les proporcione cómodo alojamiento fuera de la población.

Gracias, en nombre de los vecinos perjudicados.

Continúa el entusiasmo por la celebración de las corridas de toros que se han de verificar en nuestro circuito, en la próxima feria.

Cada día es mayor el número de oriolatos que se inscriben en las listas de abonados; lo cual hace esperar que el éxito más lisongero supere á todas las esperanzas.

Mañana continuaremos publicando la lista de los señores suscriptores.

Ayer empezaron a cobrar los abonos para las corridas de los días 14 y 15 de Agosto, cuyas cantidades quedarán depositadas en la caja de Alibros, hasta que se haga el cangeo de los recibos por las entradas que se harán cuatro ó cinco días antes de las corridas.

Esta mañana ha sido atropellada por un caballo una pobre mujer que estaba lavando en el Segura, la cual ha ingresado en el hospital con fuertes contusiones.

Con motivo de pasar por esta D. Ismael González Solesio inspector de la quinta región del cuerpo de Correos han salido á la estación á saludarle el Administrador y los carteros de esta ciudad.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos para hoy
Santa Julia virgen.

Cultos para mañana

En la Catedral, Misa conventual á las ocho y cuarto.

FÁBRICA DE GÉNEROS DE PUNTO

Capdepón 7 bis

MAQUINAS RECTILINÉAS

Se hacen toda clase de trabajos con los mejores algodones conocidos.

Medias desde 0'50 hasta 5'00 p.

Calzados desde 0'40 hasta 3'50 p.

Elásticas desde 1'50 en adelante.

Patrones desde 2'00 p. id.

Cubre còrsés desde 1'75 id.

Toreras desde 1'75 id.

Refajos desde cinco pesetas.

Grande variedad en trabajos de lana y calados a precios convencionales. Se hacen composturas y toda clase de encargos.

Se admiten oficiales.

OPOSICIONES EN HACIENDA

Convocatoria para cubrir 30 plazas, en Septiembre próximo, con haber de pesetas 2000 anuales.

ACADEMIA de preparación completa, con plan ajustado al «Programa oficial» publicado por la «Gaceta de Madrid».

Clases a cargo de D. Sebastián Forní Tenedor de Libros de la Delegación de esta provincia, del cuerpo pericial de Contabilidad, por oposición; D. Francisco A. Orenzo, oficial 4.º de Intervención, por oposición y D. Abelardo L. Teruel, perito mercantil y funcionario de Hacienda asimismo.

Las clases comenzarán en 1.º de Mayo. Queda abierta la matrícula en la Administración de «Eco de Levante», de 3 a 7 de la tarde.

Imp. de J. Sansano, Orihuela

SOLUCIÓN AL ANTERIOR

D. ÁLVARO O LA FUERZA DEL SINO.

JEROGLÍFICO

DD

Las mujeres de Orihuela son dulces como el amor; morenas, de grandes ojos y con la gracia de Dios.

A. ORTIZ

GUANO PERUANO

COMPLETO

La Carza Real

Riqueza garantizada

Compete con las más

acreditadas marcas

Fabricantes Sres. Álbaracin y Añelán, Espinardo.

Depósito en Orihuela, calle del Río en el almacén de Galiano.



SECCION DE ANUNCIOS

LA ALHAMBRA

Gran establecimiento de Tejidos, de

José Arin Garrigós

Grandes surtidos de géneros propios para señoras.
Altas novedades para la próxima estación.

Mayor, 31 y 33

**PANERÍA DE
Eleuterio García**

MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido de estambres, hilo, vicuñas, canillas y driles, para la presente temporada.

Especialidad en merines para sombreros y mantos

Precios sumamente económicos.

EL LEON DE ORO

Venta de José Martínez Costa

MAYOR, 17 y 19 — FERIA, 20

Primera casa en novedades. — Gran surtido en géneros blancos y negros, especialidad de la casa. — Grandes remesas de géneros semanales. — Grandioso surtido en lanas para caballero, para la próxima temporada. Guardapolvos hilo para viaje á 9 pesetas.

EL CRISTAL

Gran fábrica de gaseosas y agua de feli-
montada con todos los adelantos
modernos que exige esta clase
de industrias.

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

Evaristo Cánovas



Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

JOAQUIN SÁNCHEZ BALLESTA

Santiago, 5. ORIHUELA

Enrique Luis

PINTOR

Pintura, decoración, dorado. — Especialidad en trabajos artísticos. — Imitaciones á maderas y mármoles. — Restauración, atríbulos, escudos, transparentes.

EL INDIO

COMERCIO DE TEJIDOS

Economía, Elegancia, Gusto, Variedad
Visitad esta casa. La que más barato vende
Pañuelos, Mantones, Cretonas, Lienzos

Géneros de punto

Eccemorey Calderón de la Barca

ORIHUELA

Zapatería

¿Quereis comprad
buen calzado y barato?

Pues lo encontrareis en la zapatería de MARIANO MARTINEZ, Calle Mayor número 34, ó en la sucursal en Torrevieja, donde podréis hallar los últimos modelos de calzados á precios sumamente económicos

en el taller situado en la calle Mayor, nº 34, en Orihuela.

Si queréis verlos, no dudéis en acercaros.

Atentamente suyo, MARIANO MARTINEZ.